

3/2022

Leçon 4

Voir la face de l'orfèvre

Sabbat après-midi 16 juillet 2022

« [Mon Messager] s'assiera, fondra et purifiera l'argent ; il purifiera les fils de Lévi, il les épurera comme on épure l'or et l'argent, et ils présenteront à l'Éternel des offrandes avec justice... » (*Malachie 3.3.*) Telle est la façon dont l'Éternel des armées affinera et purifiera son peuple. C'est l'épreuve de l'âme la plus douloureuse, mais c'est le seul moyen de la débarrasser de ses impuretés. Nos épreuves sont toutes nécessaires pour nous amener en communion étroite avec notre Père céleste. Ainsi, par l'obéissance à sa volonté, nous pourrions présenter au Seigneur des offrandes avec justice.

*Testimonies for the Church, vol. 3, p. 541 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 487.*

Les conflits terrestres, dans la providence de Dieu, fournissent l'entraînement nécessaire pour développer des caractères dignes des cours célestes. Nous sommes destinés à devenir membres de la famille royale, fils et filles de Dieu. « Toute chose concourt au bien » de ceux qui aiment Dieu et qui se soumettent à Sa volonté.

Notre Dieu est une aide constamment présente à chaque fois que nous en avons besoin (*voir Hébreux 4.16*). Il est parfaitement familier avec les pensées les plus secrètes de notre cœur, avec toutes les intentions et les buts de notre âme. Quand nous sommes perplexes,

avant même que nous nous ouvrons à Lui dans notre détresse, Il prend des dispositions pour notre délivrance. Notre peine ne Lui échappe pas. Il sait toujours beaucoup mieux que nous-mêmes exactement ce qui est nécessaire pour le bien de Ses enfants, et Il nous conduit là où nous choisirions d'être conduits si nous pouvions discerner notre propre cœur et que nous voyions les nécessités et les périls comme Dieu les voit. Mais les être finis se connaissent rarement eux-mêmes. Ils ne comprennent pas leurs propres faiblesses. Dieu les connaît mieux qu'ils ne se connaissent eux-mêmes et Il comprend comment les conduire.

Si nous Lui faisons confiance et Lui confions nos voies, Il dirigera nos pas dans la voie qui nous permettra de remporter la victoire sur toute mauvaise passion et sur tout trait de caractère qui ne correspond pas à celui de notre Modèle divin.

Our High Calling, p. 316

Beaucoup se trompent au sujet de l'état de leur cœur. Ils ne se rendent pas compte que le cœur naturel est trompeur par-dessus tout et désespérément mauvais (*voir Jérémie 17.9*). Ils se drapent dans leur propre justice et sont satisfaits quand ils ont atteint leur propre idéal humain quant au caractère ; mais ils échouent lamentablement quand il s'agit d'atteindre l'idéal divin ; ils ne peuvent satisfaire les exigences divines par eux-mêmes.

Nous pouvons nous mesurer à notre propre étalon, nous comparer à d'autres et dire que nous faisons aussi bien que tel ou tel, mais la question à laquelle il faudra répondre au jugement est celle-ci : Obéissons-nous aux exigences du plus haut des cieus ? Réalisons-nous l'idéal divin ? Nos cœurs sont-ils en harmonie avec le Dieu du ciel ?

*Selected Messages Book 1, p. 320, 321 ;
Messages choisis, vol. 1, p. 376, 377.*

Dimanche 17 juillet 2022

“A son image”

Une transformation semblable à celle que l'on peut voir dans la vie de Jean résulte toujours d'une communion étroite avec le Christ (*voir Marc 3.17 ; Jean 13.23*). Il peut y avoir des défauts accusés dans le caractère, mais lorsqu'on devient un vrai disciple du Sauveur, la grâce divine régénère l'individu et le sanctifie. Le chrétien qui contemple, comme dans un miroir, la gloire du Seigneur est « transformé de gloire en gloire », jusqu'à ressembler à celui qu'il adore (*voir 2 Corinthiens 3.18*).

Jean était le prédicateur de la sainteté et, dans ses épîtres, il édicte des règles infaillibles qui doivent servir de ligne de conduite à tous les chrétiens. « Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est pur », écrit-il. « Celui qui dit qu'il demeure en lui doit marcher aussi comme il a marché lui-même. » (*Jean 3.3 ; 2.6.*)

Jean enseigne que le chrétien doit être pur dans sa vie et dans son cœur ; il ne saurait se contenter d'une vaine profession de foi. Comme Dieu est saint dans sa sphère, ainsi l'homme, par la foi en Christ, deviendra saint dans la sienne (*voir 1 Pierre 1.15,16 ; Lévitique 20.26 ; Matthieu 5.48*).

The Acts of the Apostles, p. 559 ; *Conquérants pacifiques*, p. 498, 499.

Plus vous étudiez le caractère du Christ, plus il vous semblera attirant. Il deviendra pour vous un compagnon très proche ; et vos affections se porteront sur Lui. Si l'esprit est façonné par ce qui le captive le plus, alors penser à Jésus, parler de Lui vous rendra capable de lui ressembler dans votre état d'esprit et votre caractère. Vous reflétez son image en ce qui est élevé, pur et spirituel. Vous aurez acquis la façon de penser du Christ et Il pourra vous envoyer dans le monde en tant que Son représentant spirituel.

Reflecting Christ, p. 65.

Il m'a été montré que dans le futur, nous verrions comment nos épreuves furent intimement liées à notre salut, et comment ces légères tribulations produisirent en nous « au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire » (*voir 2 Corinthiens 4.16-18*).

Paul compara à un moment les années de renoncement, de privations, d'épreuves, d'afflictions et de persécutions qu'il supporta. Les choses du temps présent n'étaient pas considérées comme dignes d'attention comparées au poids éternel de gloire qui l'attendait lorsqu'il aurait terminé la lutte (*voir 2 Timothée 4.7,8*). Ces afflictions- là étaient les instruments de Dieu, destinés à la perfection du caractère chrétien. Quelles que soient les circonstances de la vie du chrétien ; peu importe combien obscur et mystérieux sont les chemins de la Providence ; peu importe combien grandes sont les privations et les souffrances, il peut en détourner les regards pour les diriger vers l'invisible et l'éternité. Il possède la sécurité bénie que toute chose concourt à son bien (*voir Romains 8.28*).

The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1099 ;
Commentaire d'Ellen White sur 2 Corinthiens 4.17,18.

Lundi 18 juillet 2022

La foi dans le feu purificateur

Le chrétien qui aime son Père céleste, ne peut pas discerner de bénédictions providentielles extérieures ni de signes visibles de la faveur du ciel, supérieure à celle expérimentée par ceux qui ont peu ou pas de consécration. En fait, il est souvent amèrement frappé, bouleversé, dérouté et environné de difficultés de toutes parts. Les apparences semblent se liguer contre lui.

... Job fut dépouillé de ses richesses matérielles, privé de ses enfants par mort violente, jeté en spectacle épouvantable aux yeux de ses amis, mais au temps fixé par Dieu, celui-ci, démontra qu'il n'avait pas abandonné son serviteur. (*Voir Job 1.1 à 42.17.*)

... Si, pour son nom, vous êtes appelés à passer par l'épreuve de la fournaise ardente, Jésus se tiendra à votre côté comme il s'est tenu

auprès des trois fidèles Hébreux, à la cour de Babylone (*voir Daniel 3.1-30*). Ceux qui aiment leur Rédempteur se réjouiront toutes les fois qu'ils pourront participer à son humiliation et à son opprobre. L'amour qu'ils éprouvent pour leur Seigneur rend douces les souffrances qu'ils doivent endurer à cause de lui.

In Heavenly Places, p. 271, *Dans les Lieux célestes*, p. 272.

Dieu récompense l'homme de foi et d'obéissance. Si cette foi est active, elle permet à tous ceux qui aiment et qui craignent Dieu de supporter l'épreuve. Moïse était rempli de confiance en Dieu parce qu'il mettait sa foi en pratique (*voir Exode 5.1*). Il avait besoin de secours et il priait pour le recevoir. Il avait ainsi la certitude que Dieu prenait soin de lui. Il croyait que le Seigneur le dirigeait et il constatait sa présence dans tous les détails de sa vie, et était persuadé d'être observé par celui qui voit tout, qui pèse les mobiles et sonde les cœurs. Il regardait à Dieu et il comptait sur lui pour triompher de toutes les tentations. Il savait qu'une tâche spéciale lui avait été assignée et il désirait, autant que cela dépendait de lui, l'accomplir fidèlement. Mais il savait que sans le secours divin cela ne serait pas possible, car il avait affaire à un peuple pervers (*voir Exode 32.9*). La présence de Dieu était suffisante pour traverser les situations les plus critiques.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 651 ;

Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 316.

Quand les épreuves surviennent, ne nous appesantissons pas sur la magnitude des difficultés, et ne pensons pas qu'il nous est impossible de nous réjouir dans le Seigneur (*voir Philippiens 4.4*). Il est vrai que nous aurons des hauts et des bas. Il nous arrivera d'être découragés et même déprimés. Mais vivons-nous par les sentiments ou par la foi ? Quand nos frères et nos amis parlent d'une façon inconsidérée et nous font de la peine, ne soyons pas abattus. Souvenons-nous que nous vivons dans un monde de tribulations et de souffrances, de tristesse et de désillusions. Lorsque ces expériences nous assaillent, elles devraient nous conduire au Christ. Si ce n'est pas le cas, nous essayons des pertes.

... L'émondage n'est pas agréable (*voir Jean 15.1,2*), mais souvenons-nous que le Christ est venu dans notre monde et a pris la forme humaine afin de pouvoir porter les afflictions de l'humanité, et afin d'être un exemple de fidèle endurance dans n'importe quelle épreuve. (*voir Philippiens 2.1-11*.) Dieu désire nous voir comprendre que nous faisons partie de la grande famille humaine, et que nous devons en supporter les épreuves.

The Upward Look, p. 252 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 244.

Mardi 19 juillet 2022

Les dernières paroles de Jésus

Le réveil occasionné par le cri : « Voici l'Époux ! » ne suffira pas pour nous préparer à rencontrer le Seigneur. Il sera trop tard, à ce moment-là, pour aller remplir nos lampes vides. (*voir Matthieu 25.1-13*.) Il est impossible d'éloigner le Christ de sa vie présente et d'être prêt à jouir de sa compagnie dans le ciel.

... Grâce au Saint-Esprit, la parole de Dieu est une lumière quand elle devient une puissance transformatrice dans la vie de celui qui la reçoit (*voir Psaume 119.105 ; Jean 1.1-13 ; Matthieu 6.22,23*). En implantant dans nos cœurs les principes de cette parole, l'Esprit développe en nous le caractère du Seigneur et fait alors rayonner sa gloire dans la vie de ses disciples. C'est ainsi qu'il leur faut glorifier Dieu (*voir Matthieu 5.14-16*), et briller sur le chemin qui conduit à la demeure de l'Époux, à la cité de Dieu, au banquet des noces de l'Agneau (*voir Apocalypse 19.5-10*).

Christ's Object Lessons, p. 413, 414 ; *Les Paraboles de Jésus*, p. 362, 363.

Le monde est plongé dans les ténèbres. Sans le Christ nous sommes comme une mèche éteinte, comme la lune quand elle ne réfléchit pas la lumière du soleil ; nous ne possédons pas le moindre rayon à projeter sur le monde. Mais, lorsque nous nous tournons vers le Soleil de Justice (*voir Malachie 4.2*), lorsque nous entrons en contact

avec Jésus, l'âme entière est illuminée par sa radieuse présence. (Voir Jean 1.1-13.)

Les disciples du Christ doivent être plus qu'une lumière au milieu des hommes. Ils doivent être la lumière du monde (voir Matthieu 5.14-16). Jésus dit à tous ceux qui l'invoquent : « Vous vous êtes donnés à moi et je vous ai donnés au monde pour m'y représenter. » De même que le Père l'avait envoyé dans le monde, il déclare : « Je les ai aussi envoyés dans le monde » (Jean 17.18). C'est par son Fils que le Père est révélé (voir Jean 1.18) ; nous devons à notre tour le faire connaître au monde. Si le Sauveur est la source de la lumière, n'oublions pas que c'est nous, chrétiens, qui devons l'apporter au monde. C'est par notre intermédiaire que Dieu répand ses bienfaits. Les humains, régénérés par la nature divine, doivent entrer en contact avec le reste de l'humanité. Dans l'Église, dit le Christ, chaque disciple est destiné par le Ciel à révéler Dieu aux hommes. Les anges vous attendent pour communiquer, par votre moyen, la lumière du ciel aux âmes qui sont sur le point de périr.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 40 ; *Heureux ceux qui*, p. 39.

Dieu appelle son peuple à devenir de brillantes lumières dans le monde, resplendissant parmi les ténèbres du péché (voir Mattieu 5.14-16). Vivre la vie de Celui qui donne la vie entraîne la récompense. Jésus allait partout faisant du bien. En ceci, chacun de ses véritables disciples suivra son exemple, rempli du sentiment sacré de sa fidélité envers Dieu et de son devoir envers ses semblables. Par la connaissance de la vérité telle qu'elle est en Jésus, les chrétiens doivent croître en grâce (voir 2 Pierre 3.18), se rapprochant constamment de la perfection du caractère.

The Upward Look, p. 177 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 169.

Mercredi 20 juillet 2022

“Les sages”

Dieu s'est choisi un peuple parmi les non-juifs et lui a attribué le nom de chrétien. C'est un nom royal donné à ceux qui s'unissent au Christ. Pierre dit : « si c'est comme chrétien [qu'il souffre] qu'il n'en ait pas honte ; qu'il glorifie plutôt Dieu en ce nom » (1 Pierre 4.16).

Oh, que le peuple de Dieu puisse Le prendre au mot et s'emparer du trésor merveilleux qu'est la connaissance mise à sa disposition ! Nous avons devant nous l'exemple le plus élevé et le plus saint. En pensée, parole, et action Jésus était sans péché (voir Hébreux 4.15). La perfection a été la caractéristique de tout ce qu'Il a fait. Il nous invite à suivre le sentier qu'Il a Lui-même parcouru, déclarant : « Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive » (Matthieu 16.24b).

Lift Him Up, p. 291.

Une parole de l'Écriture a plus de valeur que dix mille arguments humains. Ceux qui refusent de suivre les voies de Dieu s'entendront dire finalement : « Retirez-vous de moi » (Matthieu 7.23). Mais si nous sommes soumis à la volonté divine, le Sauveur dirigera notre esprit et mettra sur nos lèvres des paroles de foi. En le recevant dans nos cœurs, il nous revêtira de sa puissance, sa force deviendra la nôtre ; la vérité abondera en nous, et il n'y aura aucune injustice dans notre vie. Nous deviendrons capables d'adresser au moment opportun de bonnes paroles à ceux qui ne connaissent pas la vérité. La présence du Christ dans le cœur est une force qui vivifie l'être tout entier.

Testimonies for the Church, vol. 7, p. 71 ;

Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 126.

Le jour est bien près de venir où toutes les dispositions du caractère seront mises à nu par des épreuves particulières. Ceux qui demeureront fidèles aux principes et qui garderont la foi jusqu'à la fin (*voir Apocalypse 14.12*) auront auparavant développé un caractère semblable à celui du Christ. Ils auront entretenu une étroite communion avec lui, et, par sa sagesse et sa grâce, seront devenus participants de la nature divine (*voir 2 Pierre 1.3,4*). Mais aucun être humain ne peut communiquer à un autre sa ferveur et sa noblesse, ni suppléer à ses lacunes morales (*voir Matthieu 25.6-10*).

Chacun, chacune d'entre nous peut faire beaucoup pour les autres en donnant l'exemple d'un caractère qui ressemble à celui du Christ. Par notre influence nous pouvons les amener à Christ pour recevoir cette justice sans laquelle ils ne pourront tenir au jour du jugement. Hommes et femmes devraient examiner dans la prière l'important sujet de la formation du caractère et bâtir ce caractère d'après le divin modèle.

Notre précieux Rédempteur se tient maintenant devant le Père en tant qu'intercesseur pour nous, et prépare des demeures pour tous ceux qui croient en Lui en tant que leur Sauveur personnel

The Youth's Instructor, January 16, 1896 et partiellement dans *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 352.

Jeudi 21 juillet 2022

Caractère et communauté

Ceux qui partagent la même foi ne devraient jamais négliger de se rassembler ; c'est le moyen que Dieu a choisi pour unir ses enfants afin que, dans l'amour et la communion chrétienne, ils s'aident, s'affermissent et s'encouragent mutuellement. (*Voir Hébreux 10.24,24.*)

En tant que frères et sœurs de notre Seigneur nous sommes appelés, par une sainte vocation, à une vie sainte et heureuse. Étant entrés sur le chemin étroit de l'obéissance (*voir Matthieu 7.13,14*), rafraîchissons notre esprit dans la communion les uns avec les autres et avec Dieu. Alors que nous voyons s'approcher le jour de Dieu,

retrouvons-nous souvent pour étudier Sa Parole et nous exhorter les uns les autres à être fidèles jusqu'à la fin.

Our High Calling, p. 166.

Paul, qui jouissait des plus grands dons intellectuels, possédait aussi une sagesse remarquable ; celle-ci lui donnait une rare faculté de pénétration et une tendance à la sympathie pour son prochain, qui le rendaient capable d'éveiller chez les autres les plus nobles sentiments, et de leur inspirer aussi le désir d'atteindre les plus hauts sommets de la vie chrétienne. Son cœur débordait d'amour pour les fidèles de Corinthe (*voir 2 Corinthiens 12.15*). Il désirait ardemment pour eux une foi intérieure qui les fortifierait dans la lutte contre la tentation (*voir 1 Corinthiens 10.12,13*). Il savait qu'à chaque pas ils rencontreraient l'opposition des armées de Satan, et qu'ils auraient à livrer des batailles quotidiennes...

... Les fidèles de Corinthe avaient besoin d'une expérience plus approfondie des choses de Dieu. Ils ne saisissaient pas entièrement ce que signifiait contempler sa gloire et devenir une nouvelle créature. Ils n'avaient capté que les premières lueurs de l'aurore anticipée de cette gloire.

Paul désirait que les Corinthiens soient remplis de toute la plénitude de Dieu (*voir Éphésiens 3.14-19*), et qu'ils s'attachent à connaître celui dont le retour se prépare comme la venue d'un radieux matin ; il souhaitait qu'ils continuent à recevoir les instructions divines de façon à être amenés à la pleine lumière d'une foi parfaite.

The Acts of the Apostles, p. 307 ; *Conquérants pacifiques*, p. 272, 273.

Dieu est en train de sortir un peuple du monde pour le placer sur la plate-forme la plus exaltée de la vérité éternelle : les commandements de Dieu et la foi de Jésus (*voir Apocalypse 14.12*). Il veut discipliner et préparer Ses enfants. Ils ne seront pas en désaccord, l'un croyant une chose et l'autre ayant une foi et des opinions totalement opposées, chacun agissant indépendamment du corps. Par

la diversité des dons et des ministères qu'Il a donnés à l'Église, tous peuvent parvenir à l'unité de la foi... (Voir *1 Corinthiens 12.4-6 ; Éphésiens 4.7-13*).

Il est nécessaire que notre unité aujourd'hui soit d'un tel caractère qu'elle supporte le feu de l'épreuve. Nous avons beaucoup de leçons à apprendre, et énormément à désapprendre. Seuls Dieu et le ciel sont infallibles [note du traducteur: God and Heaven alone are infallible]. Ceux qui croient qu'ils n'auront jamais à abandonner une opinion chérie, n'auront jamais l'occasion de changer et ils seront désappointés. Tant que nous nous accrocherons à nos propres idées et opinions avec une persistance déterminée, nous ne pourrons pas parvenir à l'unité pour laquelle Christ a prié (voir *Jean 17.20,21*).

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 29, 30 ;

Témoignages pour les pasteurs, p. 8, 9.

Vendredi 22 juillet 2022

Pour aller plus loin:

°*Témoignages pour l'Église*, vol. 2, « Unissez-vous », p. 619, 620.

°*Sons and Daughters of God*, "God Promises Us a New Heart of Flesh," p. 100; [Dieu nous promet un cœur nouveau de chair].

« *Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau ; j'ôterai de votre corps le cœur de pierre, et je vous donnerai un cœur de chair.* » (Ézéchiel 36.26).

« Les jeunes en particulier sont perplexes concernant l'expression : « un cœur nouveau ». Ils ne savent pas ce que cela veut dire. Ils s'attendent à un changement spécial dans leurs sentiments. Des milliers ont trébuché du fait de cette erreur au point de tomber, ne comprenant pas l'expression : « vous devez naître de nouveau » (voir *Jean 3.1-16*). Lorsque Jésus parle d'un cœur nouveau, Il veut dire l'esprit, la vie, l'être tout entier. Avoir le cœur changé, c'est ne plus aimer ce que le monde aime, et fixer ses yeux sur le Christ. Avoir un cœur nouveau,

c'est avoir un esprit nouveau, des objectifs nouveaux, des motivations nouvelles. Quel est le signe d'un cœur nouveau ? – une vie transformée. Chaque jour, à chaque heure on meurt à soi-même, à son égoïsme et à son orgueil.

Alors se manifestera un esprit de bienveillance, non pas occasionnellement, mais continuellement. Il y aura un changement décisif dans l'attitude, dans le comportement, dans les paroles et dans les actions vis-à-vis de ceux avec lesquels on est en contact. On ne soulignera pas leurs infirmités, on ne les placera pas sous une lumière défavorable. On agira à la façon de Christ...

Au lieu d'exposer et de publier les fautes de votre prochain, vous ferez les efforts les plus patients pour guérir et réparer... Un homme dur est sans finesse, vulgaire ; il n'est pas spirituel; il n'a pas un cœur de chair, mais un cœur aussi dur que la pierre. La seule chose qui puisse l'aider est de tomber sur le Rocher et d'être brisé (voir *Matthieu 21.42-44*). Le Seigneur placera de telles personnes dans le creuset des épreuves et les épurera comme l'or est épuré. Lorsqu'il peut voir sa propre image réfléchie en eux, Il les mettra à part... La religion de Christ consiste, pour Lui, à prendre possession de l'être tout entier, et de donner force et puissance à toutes ses facultés, les renouvelant, les purifiant et les raffinant. Elle se manifeste sans arrogance sans paroles prétentieuses, mais dans une vie droite et désintéressée.

Seule la puissance de Dieu peut changer un cœur de pierre en un cœur de chair. »